



## COMUNICADO DE PRENSA

### Elementa presenta datos actualizados sobre crisis forense y desaparición de personas en Baja California

- 2024 fue el año con más hallazgos de fosas clandestinas en la entidad desde 2009.
- Tijuana se mantiene como el municipio con más hallazgos de fosas clandestinas.
- No se ha podido actualizar el número de carpetas abiertas por desaparición en Baja California por falta de claridad en la información otorgada por la Fiscalía del estado.

**12 de mayo de 2025, Ciudad de México-** A casi cuatro años del lanzamiento de la primera versión del micrositio [Desaparecer en Baja California](#), hoy publicamos la **actualización a marzo de 2025 de datos relacionados con la crisis forense y de desaparición en la entidad.**

De la información obtenida podemos establecer que la crisis de desaparición de personas en Baja California continúa y se agrava con el paso de los años. Según la información que recibimos a través de solicitudes de información a la Fiscalía General del Estado de Baja California (FGEBC), **2024 fue el año con más fosas identificadas (91). Además, Tijuana (196) se mantiene como la ciudad en la cual se encuentran más fosas clandestinas, seguida por Mexicali (100) y Ensenada (78).**

Sobre la identificación de cuerpos el Poder Judicial del Estado (PJE), a través de solicitudes de información, señaló que entre 2010 y marzo de 2025 **se reportaron 14,738 cuerpos sin identificar inhumados en fosas comunes de Tijuana, Ensenada y Mexicali.** Sobre los datos de Playas de Rosarito, San Felipe, San Quintín y Tecate el PJE declaró que no es posible tener información ya que el resguardo y proceso de liberación de cadáveres está a cargo de funerarias particulares y del DIF. En estos municipios los SEMEFOS desconocen el destino final de los cadáveres que les son remitidos, una vez concluidas las prácticas forenses.

Es importante señalar que **los datos sobre carpetas abiertas por el delito de desaparición no han sido actualizadas** ya que la FGEBC respondió a una solicitud de información con una base de datos con **42,329** carpetas de investigación iniciadas pero no establecen cuales continúan abiertas y cuales han sido cerradas. De esta manera **mantenemos la última cifra obtenida en 2022 que indica que a esa fecha existían 17,306 carpetas abiertas por desaparición en Baja California.** Esa cifra colocaría a la entidad dentro de los primeros estados del país con más personas desaparecidas según lo reportado en el Registro Nacional.

Estos datos junto al análisis de contexto, herramientas –como formatos de oficios de solicitudes hacia las autoridades–, testimonios de integrantes de colectivos de familiares de personas desaparecidas, así como información sobre las instituciones involucradas en la búsqueda podrán ser consultados en la liga: <https://desaparecerenbc.elementaddhh.org/>

Para mayor información y gestión de entrevistas contactar a:

Aurora Sánchez Zavala  
**Estratega de Comunicación en México**  
[aurora@elementaddhh.org](mailto:aurora@elementaddhh.org)